



## COMMUNAUTE MAKERS EN CENTRE-VAL DE LOIRE

### Signature de la convention de soutien au projet « L'Autre Brique : la Culture du Faire »

**François BONNEAU**, Président de la Région Centre-Val de Loire,  
**signera la Convention de soutien au projet « L'Autre-Brique : La Culture du Faire »  
avec le Fun Lab' 37,  
Le jeudi 25 février 2021 à 15h30  
à MAME – 49 bd Preuilly à TOURS (37)**

#### Le Projet « L'Autre Brique : la Culture du Faire »

« L'Autre Brique » est née de la rencontre entre deux structures tourangelles implantées à MAME : le **CEFIM** et **La Fabrique d'Usages Numériques** (La Fun Lab) – qui ont souhaité mettre en commun leurs expériences pour **encourager, accompagner et éclairer les pratiques makers et les lieux du « faire autrement »** ensemble.

« L'Autre Brique » à vocation à rassembler les acteurs du « faire », à animer la communauté, à la représenter, à structurer le réseau et à conduire des actions visant la professionnalisation de ses membres.

**La Région Centre-Val de Loire soutient le projet du Fun Lab' à hauteur de 50 000€.**

#### L'association Fun Lab'

L'association **le Fun Lab'** est active dans des actions de médiation numérique et des actions de solidarité. Après avoir contribué à la fabrication de matériel de protection au cœur de la crise sanitaire, l'association s'investit sur le sujet du réemploi de matériels informatiques. Le Fun Lab' représente le Centre-Val de Loire au sein du réseau national des makers.

#### Les FABLABS : acteurs de la médiation numérique !

Le mouvement maker est né aux Etats Unis il y a une vingtaine d'années et trouve désormais, au travers des fablabs et makerspaces, des espaces de visibilité. Il renvoie à un projet politique du « Faire » à **la croisée de la culture du numérique, du Libre et de l'artisanat**. Le mouvement *maker* repose sur le **partage de la connaissance et des outils nécessaires à la fabrication**. Il s'incarne dans des espaces collaboratifs appelés makerspaces, fablabs ou encore hackerspaces. Ce sont généralement des **espaces de type associatif auxquels** on accède librement ou moyennant une adhésion modique. Le mouvement maker incarne un véritable **changement social et entraîne une transformation des modes de production et de consommation**.

**En Centre-Val de Loire, la communauté des Makers s'engage aux côtés de la Région pour contribuer à développer des actions de médiation numérique.**

#### Centre-Val de Loire : #HumanTechRégion

Parmi les 1ères régions à engager une démarche ambitieuse et volontaire dans le domaine de l'aménagement numérique du territoire, le Centre-Val de Loire s'est dotée dès 2011 d'une Stratégie de Cohérence Régionale d'Aménagement Numérique (SCORAN). Elle a poursuivi son engagement par le biais d'actions et d'appels à projet permettant le déploiement d'une politique numérique. Autour de la SCORAN (Stratégie de cohérence régionale pour l'aménagement numérique), elle a mis en œuvre un programme **de développement du Très Haut Débit de 132 M€** ainsi qu'un dispositif d'accompagnement des entreprises du secteur numérique.

La Région Centre-Val de Loire porte une **ambition forte sur les enjeux du numérique** et particulièrement autour du **développement des usages et des services**. Ces grands enjeux se déclinent au sein de l'ensemble des politiques régionales qu'elles soient économiques, éducatives, de mobilités, de santé..., et bouleversent nos manières de construire nos services publics et le rapport avec les citoyens. En 2016, avec les nouvelles compétences économiques confiées aux Régions par la loi NOTRe, l'exécutif régional s'est rapidement engagé dans l'élaboration d'un schéma économique (SDREII) qui intègre pleinement le numérique comme vecteur et levier du développement et de l'innovation. Afin de co-construire un document de référence proposant un corpus de valeurs, la Région a engagé en 2016 les Etats Généraux du Numérique (rencontres, ateliers et plateforme numérique) qui ont réuni 1 500 acteurs du numérique et habitants. Ces Etats Généraux ont permis l'élaboration de la **Stratégie régionale du Numérique « Ma Région Numérique »** votée en juin 2017, et qui porte 5 objectifs majeurs :

- Proposer des réseaux de communications électroniques performants et évolutifs pour répondre aux besoins des acteurs et des territoires ;
- Créer un Conseil Régional du Numérique pour faire perdurer les échanges et la concertation des Etats Généraux du numérique ;
- Lancer une démarche régionale d'accessibilité aux données afin d'accompagner les territoires dans leurs nouvelles obligations et de créer de nouveaux services ;
- Moderniser l'action publique grâce au numérique ;
- Adapter les cadres d'intervention régionaux pour intégrer la transition numérique dans les principales compétences de la Région.

#### CONTACT PRESSE :

[kim.hamisultane@centrevaldeloire.fr](mailto:kim.hamisultane@centrevaldeloire.fr)

02.38.70.31.40 / 06.78.19.76.52

[@khamisultane](https://twitter.com/khamisultane) [@PresseRcvl](https://twitter.com/PresseRcvl)